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Correction 
Listening exercise 

La juge Voilà, ce qu’a dit Julien. Julien a 11 ans, il est en 6ème A1 au collège Théodore 	 	
	 	 Monod de Saint-Dumont, et il a dit «  Mes parents sont séparés depuis un an. Je 	
	 	 vis maintenant ici avec maman et ma soeur. On va fêter les 18 ans de ma soeur à la 
	 	 salle des fêtes de Viale. On habite tous là-bas chez papi et mamie, sauf mon 	 	
	 	 père. Par contre, je ne peux jamais jouer devant la maison, dans le jardin car on a 

peur que l’autre vienne. Papi se met à crier quand il le voit et c’est pas bon pour 	
	 	 sa santé. Quand il vient, je m’inquiète pour maman parce qu’il veut juste lui faire 

du mal, juste ça. C’est pas un père et c’est pour ça que je suis content que mes 	

	 	 parents divorcent. Joséphine aussi, elle ne l’aime pas, mais elle n’est pas obligée 	
	 	 de le voir, vu qu’elle est grande. Moi, aussi, je ne veux plus jamais le voir et je ne 	
	 	 veux pas que le juge m’oblige à aller avec lui une semaine sur deux ou un 	 	

	 	 weekend sur deux parce que je ne veux plus le voir, plus jamais. Je n’ai plus rien à 
	 	 ajouter. » 

	 	 Voilà ! Bien, maître Daviné, je vous écoute.


La juge J’ai l’impression que vos enfants sont remontés contre vous, monsieur. Vous 	 	
	 	 pouvez expliquer ça ? 

Le père	 J’aimerais bien comprendre. Je ne sais pas ce qu’on leur met dans la tête.


Observations grammaticales 

Observez :


A	 - on a peur que l’autre vienne.


	 - je suis content que mes parents divorcent.

	 - je ne 	veux pas que le juge m’oblige à …


	 	 ✒ les expressions soulignées expriment des sentiments, des désirs sur une 
situation que ne maîtrisent pas les locuteurs, ces expressions entraînent donc le 

subjonctif. Dans les secondes propositions, les verbes sont au subjonctif. 

B	 - il veut juste lui faire du mal 

- elle n’est pas obligée de le voir

	 - je ne veux plus jamais le voir 
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✒ les expressions soulignées expriment des désirs, des sentiments mais ici, elles 

sont suivies de verbes à l’infinitif. Pourquoi ? Parce que les « acteurs » - les sujets - 

des actions des premières propositions et ceux des verbes à l’infinitif sont les 
mêmes. Il ne s’agit pas ici de sentiment sur l’action d’autres personnes…


C	 - J’ai l’impression que vos enfants sont remontés contre vous


	 	 ✒ l’expression soulignée exprime « un fait », exprime le fait que ce que je vais dire 

ensuite, en seconde proposition, trouve des preuves quelque part. Cette expression 
entraîne dans la seconde proposition l’indicatif.

✒ Il y a donc dans les phrases subordonnées, des expressions en première proposition qui vont 
entraîner le subjonctif et d’autres l’indicatif. 

A vous de jouer et de réfléchir à cela en passant à l’exercice suivant.



